

MI EXPERIENCIA EN JAPON GRACIAS A PDT

*Por Steffi Usquiano
Maestrante en Universidad Mayor de San Andres
La Paz-Bolivia*

INTRODUCCION

Es conocido en todo el mundo la disciplina y el respeto de la sociedad Japonesa, la cual está basada en una cultura enriquecida por los años e historia. Japón en el pasado tuvo que superar muy duros momentos pero ahora es uno de los países más importantes y poderosos del mundo. Todo esto despierta la curiosidad de los extranjeros, que quieren saber más del desarrollo, historia, educación, tecnología y muchos otros temas de Japón.

Pocos días en Japón pueden no ser suficientes para ver todas las cosas maravillosas que este hermoso país puede ofrecer, pero el espíritu de un país fuerte puede ser percibido en el corazón de un extranjero incluso desde el primer día.

Antes de visitar Japón, el objetivo principal era aprender todas las cosas buenas de ese país y si es posible tratar de aplicarlas en mi país al regresar. Ahora, después de haber tenido esta experiencia inolvidable me siento una nueva persona con nuevas ideas, sintiéndome optimista acerca del futuro y queriendo estudiar y saber más de Japón.

PRIMERAS IMPRESIONES EN JAPON.



En el camino a Tsuruoka, clima cálido y áreas verdes.

Después de arribar al aeropuerto de Narita, pude sentir mucha humedad. Este tipo de clima es muy diferente a lo que había experimentado antes. Yo vengo de una ciudad que está por encima de los 3500 m.s.n.m. y el clima suele ser frío y seco, incluso en verano, así que el verano en Japón en definitiva fue una gran experiencia para mí.

En el aeropuerto tuve la primera oportunidad para hablar y usar mi japonés básico, aunque antes de ir a Japón sabía que hablar japonés sería una experiencia muy desafiante, esta se convirtió en inolvidable porque la gente de Japón es muy atenta y la experiencia fue mejor de lo que esperaba. Si bien los japoneses no usan mucho el inglés, con su actitud ayudaban a que las cosas sean más fáciles para una extranjera como yo.

En el camino a Tsuruoka, algo realmente sorprendente fue la limpieza de las carreteras, calles, casas y todo lugar. Los japoneses son educados para mantener limpio todos los lugares. Esto es realmente sorprendente y un ejemplo para muchos países que no pueden solucionar el problema de la basura como Bolivia.



Ciudad de Tsuruoka, limpia y silenciosa.



Fiesta de bienvenida en Tsuruoka

PREFECTURA DE YAMAGATA, CIUDAD DE TSURUOKA

Al llegar a Tsuruoka, el hermoso paisaje, la silenciosa y limpia ciudad me hizo sentir muy cómoda. Lugares verdes y limpios, el sonido de la cigarra, ambiente cálido, gente amable y considerada, todo esto puede hacer que un turista tenga una gran experiencia.

Fuimos bien recibidos por los estudiantes de la Universidad de Yamagata. Ellos organizaron una

fiesta de bienvenida donde comimos y tomamos platos y bebidas japonesas.

Todos los estudiantes de la Universidad de Yamagata fueron muy amigables y disfrutaron muy lindos momentos junto a nosotros. Tuve la oportunidad de contarles acerca de mi país y ellos también me contaron acerca de sus países.

En la Universidad de Yamagata no todos los estudiantes son japoneses. Conocí estudiantes de Vietnam. Tailandia, Singapur y de otras partes del mundo, todos ellos querían compartir buenos momentos, pero así como todos disfrutamos, todos también tuvimos que limpiar el salón donde se dio la fiesta de bienvenida, esta fue una muy linda e interesante experiencia, porque en mi país no acostumbramos hacer eso después de una fiesta.

En cada momento, Japón me enseñó a ser más responsable en muchas situaciones y que el trabajo en grupo es importante aun en cuestiones sencillas.

PLANTA DE TRATAMIENTO DE BASURA EN TSURUOKA

Visitamos una planta de tratamiento de basura en Tsuruoka. Esta planta funcionaba las 24 horas y quemaba toda la basura que se podía quemar de la ciudad y los gases tóxicos eran reducidos al mínimo. Cuando vi la funcionalidad y la importancia de una planta como esta, yo realmente desee tener muchas de esas plantas en mi país.



Visitando la Planta de tratamiento de basura en Tsuruoka



Visitando Yorozu Engineering Corporation

YOROZU, UNA COMPANIA INTERNACIONAL

En la prefectura de Yamagata, visitamos una compañía llamada Yorozu. Esta compañía produce suspensiones de automóviles y como una compañía internacional siempre va a la par de los avances de la tecnología. Durante la visita observamos que la mayoría de los procesos en esta compañía eran automatizados, siendo el personal humano más importante en áreas de diseño y planificación.

Algo que realmente admiro de Japón es el valor que le dan a sus recursos humanos. Las empresas siempre tratan de mejorar en tecnología, e invierten mucho dinero en investigaciones, diseños, planificación y aplicación y todo esto vale la pena. Es por eso que empresas japonesas se convierten en internacionales.

GENERACION KOSEN

La generación Kosen es una de las razones del rápido desarrollo de tecnología en Japón. Los institutos Kosen fueron establecidos hace muchos años pero es en las últimas décadas donde han tomado mayor importancia. Estos institutos están más relacionados a tecnología y los graduados Kosen son más jóvenes que los universitarios, lo cual desde ya representa una gran ventaja.

En Bolivia algo similar a los institutos Kosen son los institutos Técnicos. Pero muchos jóvenes no están muy interesados en este tipo de institutos, ya que prefieren continuar sus estudios en universidades.



Presentacion de Kosen en Tsuruoka



Presentación de cómo podemos proteger nuestro preciado ambiente en Tsuruoka

CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE

En Tsuruoka tuvimos una presentación acerca de cómo debemos cuidar nuestro medio ambiente y después de esto realizamos una actividad interesante. La actividad consistía en hablar acerca de un lugar turístico de tu país y si este tiene algún problema ambiental, como se podría resolver. Esta fue una actividad muy enriquecedora, hubo una lluvia de ideas y nos dimos cuenta que podemos hacer mucho por el cuidado de nuestro medio ambiente.

En Bolivia tenemos muchos lugares turísticos, pero nuestro principal problema es la basura. Somos conscientes que si queremos resolver esto, la gente de Bolivia tiene que ser más educada y proponer ideas. Después de esta experiencia he decidido enfocarme más en los problemas de mi país y compartir mis ideas para resolverlos.

VISITA A SONY, FUTURO DE LAS BATERIAS DE LITIO

La experiencia en desarrollo de nueva tecnología de la empresa Sony es conocida en todo el mundo. En el caso de las baterías de litio, ellos están muy interesados en la mejora de las mismas. Esta visita fue muy especial ya que realizamos una pequeña exposición acerca de la industrialización del litio en Bolivia, ya que tenemos la reserva más grande del mundo de este mineral, y queríamos que Sony conozca todo nuestro potencial.



Explaining a Bolivian touristic place

TOKIO



Visitando al Gran Buda en Kamakura

En Tokio visitamos lugares turísticos como el National Museum of Nature and Science en Ueno y el famoso Miraikan, ambos museos son increíbles. El Templo de Asakusa y el gran Buda en Kamakura son estructuras magníficas. Ver gente joven luciendo los trajes típicos como los yukatas también fue muy lindo de ver. Se nota que ellos están muy orgullosos de su cultura.

La Torre de Tokio y el Skytree son lugares asombrosos donde puedes tener la vista de toda la ciudad.

Muchas personas consideran a Tokio la capital del mundo y quieren visitar esta hermosa ciudad. Me siento muy privilegiada de haber podido realizar el sueño de muchos.

LO MEJOR DE JAPON

Después de visitar este magnífico país, yo diría que lo mejor de Japón puede ser resumido en tres palabras: consideración con otros. En Japón la gente actúa teniendo a los otros en mente en vez de solo pensar en ellos mismos.

Algo simple como permitir a la gente pasar en las escaleras, en otros países puedes hacer señas y la gente igual no escucharía. En Japón, todos automáticamente hacen lo correcto para hacer la vida más fácil para todos. Y eso pasa en todo, puedes dormir en el tren porque la gente no hace ruido, puedes disfrutar de calles limpias porque la gente no tira basura en ellas, puedes sentirte como de la realeza porque la gente te atiende siempre con una sonrisa y una reverencia.

La cultura del respeto crea una increíble atmósfera de seguridad, por ejemplo, en un café lleno puedes dejar tu celular o laptop y este no será robado, puedes dejar tu bicicleta y esta estará en el mismo lugar cuando vuelvas, puedes caminar las calles a altas horas de la noche y sentirte igual de seguro que en el día. Cuando se cultiva una sociedad donde la gente es considerada con otros, la vida es mejor para todos. Esta es una lección que el resto del mundo debe aprender de Japón.

GRACIAS PDT

Visitar Japón era algo que soñé por muchos años, PDT hizo mi sueño realidad. No sé cómo expresar todo lo que esta experiencia me hizo sentir, pero lo que sí puedo decir es que aprendí mucho. Me siento alguien nuevo con nuevas metas y sueños que cumplir.

Me gustaría agradecer a Chihara Sensei, Ayabe Sensei, Doi Sensei y Marisa Sensei por todo su apoyo, también a los estudiantes de la



Fiesta de despedida en Yamagata

Universidad de Yamagata por su amistad y por compartir momentos inolvidables con nosotros. Gracias a mis amigos peruanos y chilenos por ser parte de esta aventura y finalmente gracias Japón por enseñarme que puedo ser una mejor persona para mi sociedad y país. Espero pronto poder regresar.